発

電話 (○一)

(() | () 七二] 一四

五.

七

八

行

所

海 道 自

家

用

自

動 澤 車 協 英 슾

連

合

슾

隆

辻

自動車

公取協 転支援機能の表 重为 强 偓 示に関するアンケー 誤 0 答 委父

见人

は

時の説明時間は「15分以内」が45・

「30分以内」が20・0%と全

「その他」が〇・4%だった。納車 「理解できなかった」は9・6%、

消費者が運転支援機能の作動条件を一 **査結果をまとめた。これによると、** 自動車公正取引協議会(自動車公 会員事業者と消費者を対 「運転支援機能の表示 6.5 9.0 5.0 3.4 5.7 10.7 3.7 車の商談時や納車時に、販売店での 境を提供するためには、新車や中古 能を理解し、安心して運転できる環 とが分かった。ユーザーが正しく機 る割合が、回答の半数以上であるこ 過信していたり、 8.7 4.9 第丁寧な説明が必要となってい 誤って認識してい

41.8 37.3 22.4 26.3 30.6 35.6 36.5 37.3 ハンズオフ(手放し)機能 17.5 20.6 37.3 37.3 出典:自動車公正取引 内に運転支援機能などを装備 年以内に新車または中古車の 搭載車が未保有かつ、 した新車または中古車を購入 拙出。10~70歳代の男女計師 購入意向がある消費者 30人を へを対象にウェブ方式で実施)た消費者30人と、同機能の アンケートは、直近2年以 **今後**1 り

家 用

37.4 34.2

44.2 33.3

40.0 30.1

40.8 36.9

40.7 37.2

34.2 30.8

38.0 35.2

7.3

9.7

9.0

9.3

5.2

省略したと推測されるが、

、自動車公

実際の現場で運転支援機能を丁

「他の説明時間が長くな

ることをスタッフが把握して説明を

いる。ユーザーが正しく理解してい し(0分)」が28・6%にも及んで 体の約6割を占める一方、「説明な

8.4 5.5

新

聞

た消費者を対象とした質問の 新車または中古車を購入し

で4割弱など、

自動ブレーキ

衝突被害軽減ブレ

全車速追従機能 自動運転機能

ベダル踏み間違い時加速抑制装置

北

海

するものだと思いますか?(単一回答)

要ない 運転者は操作が必 で、 で、

28.8 34.2

23.0 27.4 27.2 36.0

道

運転支援機能について、あなたはどのような状況で作動

自

単位:%。左欄:購

26.5 25.0

24.3 33.8

23.1 27.4

20.9 21.8 29.4 36.3

23.4 18.6 26.9 40.7

17.6 22.2 33.7 38.9

26.4 32.9 37.1

受けて理解できたかという設問で 理解できた」が89・9%、 運転支援機能について説明を 半数以下だった。 条件を正しく理解している消費者は 他の運転支援機能についても、

数いることが裏付けられる。 約6割以上に上った。機能を過信、 験者で約5割以上、購入未経験者は もしくは誤認している消費者が一定 要がある」と答えた消費者は購入経 らゆる状況においても作動するの 必要に応じて運転者が操作する必 方、すべての機能について「あ 運転者は操作する必要がない」、

の営業スタッフの説明」の順で続い シャル)」が最も多く、次いで「テ ろ、トップは「テレビCM(コマー 踏み間違い時加速抑制装置などの機 響により、消費者の過信や誤認にも た。テレビCMやニュースなどの影 レビやインターネット、新聞などの 能を、 つながっている可能性がある。自動 ニュースや記事」、「自動車販売店 また、購入経験者と購入未経験者 衝突被害軽減ブレーキやペダル 何で知ったかを聞いたとこ

軽自動車 4来 日から 月 SS 明も省略

まで継続検査のみだった対象手続き きについて、2023年1月4日か ら新車(新規検査・税申告)OSS ップサービス(OSS)の対象手続 軽自動車保有関係手続きのワンスト を全国で開始すると発表した。これ 軽自動車検査協会(軽検協)

SS利用拡大につなげたい考えだ。 日から省略可能とする。 継続検査時の納税証明書の提示も同 者などの業務効率化や軽自動車の日 を拡充することで、自動車関連事業

車公取協ではディーラーや中古車販

を目指していたが、 決定次第、改めて発表することとし 上で開始することが望ましい」と判 ステムの構築や事務作業の習熟など の進捗状況を踏まえて「新車新規検 と同年4月に発表。 に関する準備期間を十分に確保した 査OSSに関する申請者側の関係シ



体、地方税共同機構が共同で運用を 係手続となる。軽検協、地方自治 新車購入時における軽自動車保有関 境性能割の電子申告・電子納付―の 税種別割の電子申告③軽自動車税環 自動車重量税の電子納付②軽自動車 検査手数料・技術情報管理手数料・ 手続きは、①新規検査の電子申請、 来年1月から新たに拡充する対象

続検査での運用を19年5月7日から 軽自動車のOSSに関しては、

便性はさらに高まる。

とする各機能の同乗試乗会も実施し の表示の徹底も求めている。 るようだ」と推測する。表現を信じ に説明していくよう要望している。 売店に向けて、 能には限界がある。などの注意喚起 過ぎないよう、引き続き広告で、機 の信頼感が高く、安心感もあるの また、「消費者は自動車メーカー 以前よりディーラーや自動車関連 衝突被害軽減ブレーキをはじめ 機能が優れていると認識してい 地域の交通安全教室などを 消費者がさらに正しい認識 店頭や外部イベントなど 作動条件などを丁寧

りやすく解説していた。

事では「〝変幻自在〟に変えられ

は 開始。軽検協は当初、 査OSSも同年9月からの運用開始 新車の新規検 可

継続検査OSS 具体的な時期は

運用開始時期を再度検討する 対象手続きの拡充で、自動車関連事業者などの業 務効率化や軽自動車のOSS利用拡大を期待する

れることで、自動車関連事業者の利 軽自動車の新車OSSが運用開始さ 加速する。こうした流れも背景に、

、消費を伸ばす商品がある。その ネルギーなど各分野の値 アのウクライナ侵攻で食 の状況下で価格上昇を抑 上げが相次いでいる。こ 品や日用品、サービス、エ コロナ禍に加え、ロ 見栄えは維持しながらコスト削減 れ替えをはじめ、コメも含めて量 せ」の特性がある。すしネタの入 の調整、容器の改良など、すしの イカ、エビ、玉子、巻き寿司な に取り組む。詰め合わせのカニ、 U、ネタが微妙に入れ変わる。記

め合わせ」。経済紙の夕刊で、分か商品とは、スーパー総菜の「すし詰 と、確かに、あまり前と変わらな の詰め合わせ」の価格を調べる 庶民の小さな贅沢である「すし %わらず、それほど上がってい 鮮魚価格が上昇しているにも 構成され日々、仕入れ、加工、組 いのでは…。約3万個の部品から 法で売上を伸ばす。 る組み合わせ」と書かれ、この方 み立てを改善し、コスト削減に努 ところで、自動車も負けていな

まざまな店舗、 める。特に中古車は変幻自在だ。 高級車」から「格安」まで、さ 車両の形態が存在

く理解している消費者は、「自動運 寧に説明しているかは不明」とも指 ブレーキ」と「車線逸脱抑制装置 操作する必要がある」と機能を正し 未経験者の全体では「一定の条件下 作動するかについて、購入経験者と 摘している。 転機能」で約3割。 で作動するが、基本的には運転者が (レーンキー 運転支援機能がどのような状況で

26日から開始した。交付は10月24日 催を記念した特別仕様ナンバープレ 際博覧会(大阪・関西万博)の開 トの事前申し込み受け付けを9月 し込みを開始 2025年の日本 込み) り、全国平均は8413円 きる。交付料金は地域によって異な 特別仕様ナンバープレートに交換で 購入時に加え、現在保有する車両も 3年間の期間限定交付 国交省

育和4年10月24日カ

年**12**月26

国土交通省は、

申

大阪

関

西

博

開

催

念ナン

1

専用ウェブサイトや交付窓口などで から。25年12月26日まで約3年間の 図柄ナンバー申し込みサービスの 中古車の を用意する。 は フルカラー版(寄付金あり)とモ ビスの充実などに充てる予定 トーン版 大阪・関西万博に関する交通サ (寄付金なし)の2種類 (1千円以上)

【2022年秋から全国で交付】

大阪・関西万博

大阪・関西万博のワクワクを、

大阪599 🌼

ご自分でWEBからお申込み

もうひと工夫が必要と言えそうだ。

なかった。

そこにはスーパーらし

仕入

調理の工夫と、

「詰め合わ

またはお近くのディーラー・整備工場等にご相談ください。

https://www.graphic-number.jp

感動を、あなたの車に!

全国で交付する。

(1)

申請を受け付ける。

新 車も対象に

るが軽自動車は対象外だった。新車 登録車が15年4月から運用されてい 請)、電子申請(OSS申請)いず 略可能となる。書面申請(OCR申 ともに提示が必要な納税証明書も省 れの申請方法にも対応する。 に運輸支局などの窓口で申請書類と 新車でのOSSの運用開始と合わ 自動車税の納税確認の電子化は、 現在は継続検査の申請手続き時

続検査の事務手続でもデジタル化が 録等事務委託制度」を始めるなど継 国に代わって行うことができる「記 を使って電子車検証への記録などを 始)。整備事業者などが専用アプリ 予定する(登録車は来年1月から開 制改正大綱に盛り込まれていた。 税証明書確認の電子化は、21年度税 を占める中、自動車関連事業者から 販売に占める軽自動車比率が約4割 自動車検査証(車検証)の電子化を は軽自動車でも早期運用を求める声 は多かった。軽自動車のOSSの納 政府は、24年1月から軽自動車の

「制作協力 日刊自動車新聞」

国交省 新たに駐

OBD活用来年4月から確認可能に車検時の来年4月から確認可能に 車ブレーキなど5項目

の確認方法の見直しを検討する。 などに応じて、車検時や法定点検時 具合・故障データの利活用などが見 BDを備えた車両の普及に伴い、車 ることなどを踏まえて見直した。0 が従来の点検方法と同様に確認でき る。OBDを活用して車両の安全性 BD)を活用した確認方法を認め 年4月から駐車ブレーキなど5つの 検時の確認項目について、2023 込まれている。今後も技術開発動向 (検項目で車載式故障診断装置(O 近年、OBDを搭載した車両が増 状態を把握できる範囲の拡大や不 国土交通省は、自家用乗用車の車 検方法だけでなく、OBDを活用し する。 目視などで直接確認する従来の点

タの詰まりと損傷」「タイヤの空気 出抑制装置のチャコール・キャニス 漏れ、オイル量」「燃料蒸発ガス排 ミッション、トランスファのオイル た確認方法も認めるのは、 レーキ機構の引きしろ」「トランス 「駐車ブ

一て、インタンク式のチャコール・キ 燃料蒸発ガス排出抑制装置につ

加してきたことなどを踏まえて、国

に伴う安全確保策のあり方検討会」

間とりまとめを公表した。これに基 を設置。車検時の確認方法などにつ の一部を改正する告示を10月に公布 動車の点検及び整備に関する手引」 づき、道路運送車両法に定めた「自 いて見直しを検討し、今年3月に中

く)。ただし、機械式制御方式を採 子制御方式が主流となった点火装置 用した車両も少数ながら存在するこ くても良いこととする(二輪車を除 点火装置で必要とされていた確認項 について、従来の機械式制御方式の 継続的に点検が行われるように措置 とから、該当車両については今後も ていることから、定期点検を行わな タのキャップの状態」が不要となっ 目「点火時期」「ディストリビュー

た。今回の検討では変更を行わない 果変更しないもの」が大半を占め 続き検討を行うもの」と「検討の結 後の技術の進化に応じて見直しを検 れの実施項目のうち「今年度も引き 方法の見直し案を整理した。それぞ いて「車検時」 「法定点検 (1年点 討する」との考えを示した。 検)時」「日常点検時」で安全確認 同検討会では、OBDの活用につ

> が納得できる説明力が問われてい 販売店社長)。従来以上にユーザー れば、お客さんは納得する」(新車

一今年はフォルクス

格が上昇していることに変わりはな

「中身をしっかり知ってもらえ

ザーからみれば、購入する新車の価 上げとは表現しない。それでもユー

車両についてOBDを活用した確認 圧監視装置(TPMS)を装備した る。タイヤの空気圧は、タイヤ空気 ャニスタを装備した車両は、メーカ - 指定の方法で確認することとす

動車点検基準の一部改正も行う。電 同手引の一部改正と合わせて、

OBDで車両状態を確認できる項目

● 高齢者向け安全運転支援 ●

数などの削減を目標に掲げる「安全 故による死者や重傷者、人身事故件 故防止セミナー」を開いた。交通事 整備振興会で「令和4年度自動車事

城宏幸局長は「輸送の安全確保の重

冒頭のあいさつで、道運輸局の岩

の礎としてほしい」と述べた。 充実化などを通じて、安全な車社会 要性について再認識し、管理体制の

全政策課の担当官が「事業用自動車

はじめに、国土交通省自動車局安

事業用自動車の事故防止を図った。 加した。交通安全への意識を高め、 北海道運輸局は、札幌地方自動車

運送事業者ら対象に

し、運送事業の関係者ら約40人が参

まで実施する。 千人程度が参加し、2024年4月 の60歳以上のドライバーを対象に3 T東 断結果とアドバイス 東転データを人工知能 を行う。豊田市在住 (AI) が分析し、

たAIによる画像解析技術などを用 -タを記録する。 カメラの映像とセ ダーをマイカーに装着して運転デ 参加者は4カ月間、ドライブレコ

組む事故防止対策について」、自動

車事故対策機構札幌主管支所の高橋

貝英富安全推進部長は「当社が取り

昭憲アシスタントマネージャーが

できる企業文化の醸成について」と

乗務員一人ひとりが自ら安全考動

演。続いて、北海道フーズ輸送の須 組みなどについて」をテーマに講 総合安全プラン2025とその取り

> イブレコーダーの運 知県豊田市で高齢者 の安全運転支援を目 東京海上日動火災保 ィ基金とデンソー、 車両に装着したドラ 10月から開始した。 的とした実証実験を 険、東京大学は、愛 トヨタ・モビリテ 提供する。

を公開し、AIのデータ分析による 抑制を図る。また、トヨタ・モビリ ごろの運転行動に変容を促し事故の 加傾向にある。今回の実証実験で 高齢者の移動課題解決への活用を促 交通事故件数は減少傾向にある一方 戦」の一環として実施する。全国の は、ドライバーへのアドバイスで日 で、高齢ドライバーの死亡事故は増 した官民連携事業「ジコゼロ大作

まで解析。東京海上日動はドライブ 動分析に基づく知見やアドバイスを 域創成科学研究科が高齢者の運転行 の検証支援、東京大学は大学院新領 レコーダーの提供とデータ解析結果 運転中の記録データをすべて活用 ースが多いが、今回の実証実験では 「イベント記録機能」を活用するケ)、日常運転の癖や潜在的なリスク 一般的な運転診断は衝突時などの

豊田市の交通死亡事故ゼロを目指

フォルクスワーゲング となる」と話すのは、 気自動車(EV)の フトを象徴する第1号 における VWの EVシ って重要な年。新型電 ワーゲン (VW) にと 『ID・4』は、日本

■À₽

|クター。VWではこれまでも「e-レア・カルカーニ ブランドディレ ループジャパン (VGJ) のアンド 扱いは初めてではないが、今回の新 ゴルフ」を販売するなどEVの取り 格展開に乗り出す 型車の投入をもっ てEV商品群の本

上がりは凹店舗ほどで取り扱うとと の整備も急ピッチで進める。「立ち と、EV販売を契機とする新たな付 もに、基礎充電などを含めた包括的 導入を目指す方針として、販売体制 な充電パッケージも提案した

が大きく、自動車メーカーなどは値

価格上昇は性能向上によるところ

5年前の16年比21%、約27万円上昇

平均販売価格は5万7405円で、

省が公表している小売物価統計調査 格はじわじわと上がっている。総務

(ADAS) の普及によって新車価

電動化や先進運転支援システム

現場懸信

によると、2021年の軽乗用車の

新しい技術と信用のトップメーカー

自動車ナンバープレート

小松自動車工業株式会社

札幌営業所 札幌市東区北30条東1丁目1-1 及工場 〒065-0030 電話 011-752-8592(代表)

本 社 東京都品川区東品川4丁目8番12号 及工場 〒140-0002 電話 03-3474-0211(大代表)

んらい」と「あんしん」をお届けします。 北自共の総合自動車共済・自賠責共済

全道に安心のサービス拠点

1事故1担当者制

年末までの国内

充実のロードサービス

安心の事故対応力

事故解決の専門家が素早く対応



2011-721-5233 電話の受付時間 平日9:00~17:15 FAX:011-721-0801 https://www.hokujikyo.jp

北見

旭川

室蘭

前方・側方 エアバッグ

『スキャンツール』 を OBD ポートに

接続し、「OBD」が記録している、各種装置の故障の有無や作動状況(故

確認することを、「OBD 点検」と呼ん

「スキャンツール」とは・・ OBD に記録される各種装置の故障の有無・作製 状況を誘み出し、安全に走行できる状態であるか を確認する機器。

ンジンや ABS ※等、従来から搭載されている装置も、

装置の不具合により下記のような事故が起きています

ほとんどが電子的に制御・管理されるようになっていますが、

スキャンツールをつないだところ、 ブレーキオイルの油圧低下の故障コードが輸出された 油圧低下により ABS が作動を停止してタイヤがロック状態となり、 レー半性能を十分に発揮できなかったことで事故につなかったと推定される

kうな不具合は、OBD 点検により事前に検知し、整備することが可能です 運輸局の認証を受けた整備工場でスキャンツールを使用した

点があれば、最寄りの運輸支局へお問い合わせください。

国土交通省

OBD 点検を受けましょう!

員会)が11日、 ックカー博覧会」 ニード)を読み出します。これによ 装置が正常に作動しているかを

これらの装置は、令和3年10月から

(3)

『車載式故障診断装置(OBD)』とは…

車両に搭載されたコンピュータにより制御され る各種装置の状態を監視するとともに、故障の有 無を自己診断し記録する装置。

ー度は ABS か作動したかすぐに機能が停止し、 ト分に減速ができず、ハンドル操作も効きづらくなったため

道 首女

706

イサイト」により運転操作量が約8 バル

スバルは、

運転支援システム

ア

運

転

割

減

同社は調査結果を踏

システム

年に設立した「農業女子プロジ

玉ネギなどの野菜販売に役立て その荷台を活用し、キュウリや

てもらった。

ク」3台を無償で貸し出した。

農林水産省が2013

ェクト」の活動を積極的にサポ

している。道内で農業を営

果

力 起 錬 会

割減少したとの調査結果を発表し

方を注視する時間も約4割減少し

高速道路の渋滞走行時に正面前

た。

同社は2030年に自車が関連

力或 販 对代 幌が 協

安全運転サポート車の体験試乗 北海道と北海道警察は9月10日 2年ぶり

通算5回目の開催。 札ディーラーが車両を用意。 販連)札幌支部が事務局を務め、 募を受け付けた18組39人を優先的に 止となった試乗イベントで、今年は **郊果を正しく理解する講義を受講。** 《内した。参加者は最初に、衝突被 ハキの4銘柄の衝突被害軽減ブレー などを集まった市民が体感した。 スで用意した車両の衝突被害軽減 2021年はコロナ禍の影響で中 を札幌運輸支局構内で開催し 同支局構内に設けた特設コ スバル、ダイハツ工業、 ・キなど先進安全装備の 今年は事前に応 在

り社による札幌地区トヨタ会が ーキやペダル踏み間違い時加速 ア スター」 クア み参加者と合わせて約60

当日受付も行い、

らなる向上を図るとともに、

発売の「ムーヴキャンバス」を、ス ズキ自販北海道が「スペーシア」を を、ダイハツ北海道が7月 北海道スバルは「フォレ 事前申し込

手法で数値化した結果、

精神的負担

は渋滞時に約62%、通常走行時に約

るNASA(米航空宇宙局)の評価

の結果を発表した。運転支援システ の定量化したのは初めてという。 ムの事故防止効果はこれまでも数値 運転負荷低減効果を定量化する調査 に⑩万台に達成したことに合わせ、 アイサイトの累計販売台数が6月 していたが、運転負荷の低減効果

の結果を基に検証した。対象は旧型 アイサイトの搭載車を利用するオー 視線移動を計測するアイトラッカー イトX」による運転負荷の変化を、 高度運転支援システム「アイサ 外部の調査機関ととも アンケートなど

ていた。

精神的な負荷低減効果も定量化

「NASA-TLX」といわれ

・7%減少し

運転の負荷が軽減し

行時、 調査結果によると、高速道路の走 システム作動時は正面前方車

安全で快適な運転が可能になってい

32%低下し、

高速走行(1分間)の正面前方車注視時間[秒] 10.75 28.7%減 7.67 アイサイト作動時 非作動時

テムの高度化や自動運転の実現には

東急百貨店さっぽろ店で開催し む女性グループ「リンクス」

一参画。ダイハツ北海道でも

「農業女子」に焦点を当てた戦

クトに自動車メーカーとして唯

ダイハツ工業は、同プロジェ

た「野菜マルシェ」で、

同社は

商用車「

ハイゼットトラッ

略を推進している。

の開発も進めている。

運転支援シス

量を従来以上に取得する必要がある

信号など周辺環境の情報

消費電力やコストの上昇は抑制

アイサイト作動時

ステレオカメラで取

農業女子を積極的にサ

ハイゼットトラックには、全

写真ニュー

順調走行時

処理工程をAIで効率良く処理する する必要がある。このため、複数の

掲げている。今後、人工知能 する交通死者数をゼロにする目標を

 $\widehat{\mathbf{A}}$

を組み合わせ事故防止機能のさ

渋滞走行時

非作動時 ための「アシュラネット」というシ

同システムの普

37.8%減

快適性

15.02

遠方 通

得した点群データと組み合わせ、

性や快適性が高まったという。 けられるようになり、結果的に安全 常走行時に28・7%減少した。 や左右など正面前方以外に注意を向 の注視時間が渋滞時に37 8% ま ゼロの実現を目指す ステムをさらに進化させ、 や自動駐車などを実現する方針。 イサイトの認知性能を高める。 したアイサイトの進化を図り、 スバルはステレオカメラを中核に

現

ィーラーともに農業女子の活動

を支援する。

テムなど、ユーザーの声を反映 錠・解錠できるキーフリーシス LED大型作業灯やタッチで施 め、夜間の積み下ろしに便利な 6色のボディーカラーをはじ

した機能を用意。メーカーとデ



た、ペダルやハンドルの操作量は82

協の赤間会長と板崎龍介専務も加 軽協の副会長と常任理事を加えた拡 長も来札し 国軽自動車協会連合会の赤間俊一会 ルでブロック会議を開催―写真。全 大会議。来賓として参加した全軽 けた取り組みなどを申し合わせた。 |藤原昌彦会長)は、札幌市内のホテ 軽自動車協会北海道ブロック会 、税制改正要望活動に向



小樽クラシックカー博覧会 意見を交わした。

多くの歴史的鉄道車両が並ぶ屋外 小樽市総合博物館で 「第16回小樽クラシ (主催--同実行委 レディ、 クルマは北海道科学大学が出品 どの軽自動車から、セリカやフェア た。 80台の旧車が集まった。 に、外国車を含めて道内各地から約 展示場が会場。 926年製造のT型フォードだっ そして商用車まで中高年には 17クーペなどスポーティー 昭和の国産車を中 スバル30な

に答えてい 者からの質問

軽協道ブロック

2023年度税制改正では、現在

このほか、板崎専務が「軽自動車



ビス業界で進む電動

東
対

质

を高めているという。

EV普及で新技術習得が必須に

ラインアップが増え販売が伸びてき 及拡大に備えている。 習得支援に力を入れて、 ける事業者や団体は、EVに特化し がみられる。ロードサービスを手掛 ため、現場で作業に手間取るケース たが、車種ごとに救援手順が異なる V)やプラグインハイブリッド車 題になっている。電気自動車(E に勉強会を開くなど救援ノウハウの (PHV) は国産車、輸入車ともに ロードサービスで電動車対応が課 電動車の普 装備される電動パーキングブレーキ

車両重量が重いので、タイヤ関連の と、販売車種が増えている。 ッカー事業協同組合(JHR)の加 事業者で組織する全日本高速道路し 航続距離が伸びたことで、現在は少 は、EVの発売当初は、駆動用バッ 入されてから12年が経過し、現在で テリーの容量がなくなる、いわゆる はPHV、燃料電池車(FCV) 滕紀明副理事長は「EVやPHVは なくなったという。 全国のレッカー 2010年に国内でEVが市場投 電欠、の救援要請が多かったが、 電動車のロードサービスの領域で 部の山中勝義マネージャーは「テス

トラブルが多い」と指摘する。ま

ラの技術研修の情報も横展開してい

者保護機構(AUP)と連携し、

高電圧部位などに対応するためロー

はけん引ボルト開口部のケーブルに補機バッテリー上がりの際、テスラ 通電してボンネットを開放できる

ドサービス担当者の特別講習の受講

た、米テスラ認定ボディーショップ がりの救援要請もある」という。 市)レッカー部の久武英二チーフは のセンチュリーオート(千葉県松戸 「駆動用ではなく補機バッテリー上 電動車を含めて多くの車種で標準

どうかを最初に確認する」(JHR 有する。センチュリーオート管理本 供給している」と語る。センチュリ は ドサービス委員会の森松和博委員長 るBSサミット事業協同組合のロー 情報の習得だ。整備事業者で組織す 加藤副理事長)という。 依頼の連絡が入ると「電気が通るか 対応が大変」と口をそろえる。救援 る。そのため、今回取材した関係者 ず、タイヤがロックされたままとな ないとEPBの作動状態を解除でき で、テスラを社用車や代車として所 は「タイヤやシフトのロック解除の ーオートはBSサミットの組合員 (EPB) は、車両に電気が送られ 今後課題となるのが新型車の技術 「組合員間で電動車の技術情報を



関連のトラブルが多い 電動車は車両重量が重いのでタイヤ

り入れた」(加藤副理事長)とし でのハイブリッド車(HV)中心の 内容から、EVのカリキュラムを取 資格認定試験のテキストは、これま る」と、最新の情報提供で作業品質 また、JHRは「自動車救援士の 対応力強化に結び付ける。 Wエレクトロの商用EVの技術情報 測され、ロードサービス対応を目的 に対応する。デリバリー用途で使用 を集約し、AUPがロードサービス とした連携に関心が集まりそうだ。 される商用EVは不特定多数のドラ イバーが使用するケースがあり、ロ ードサービスの頻度も高いことが推

使える機能がある。ロードサービス 能が搭載されているが、ロードサー ス事業者などで組織する自動車利用 れた。JARWAは、ロードサービ キュー時の取り扱いなどのサービス 樹部会長)と指摘する。電動車のス が課題」(JHR教育部会の可児英 がスマホしか持っていない時の対応 で車を預かる際に、仮にドライバー ビスの面で見ると「スマートフォン 用EVを手がけるHWエレクトロ 車体補修協会(JARWA)は、商 内の物流関係者の関心が高まり、 マート化も、ロードサービスの作業 題となる。こうした中、日本自動車 情報をどこまで提供できるのかも課 ードサービスの対象となるが、レス 企業もある。こうした商用EVもロ でに数千台規模での導入を発表した 工数が増える要因となっている。 (スマホ)が車の電子キー代わりに (東京都江東区)を正会員に迎え入 新興EVメーカーの商用EVに国 電動車には、さまざまな便利な機 す とも、ユーザーの不安解消に貢献す 係者間の協力体制をより強くするこ る標準規格づくりが必要であり、 なり、ロードサービス担当者が受講 育」の講習へと内容を改めた。これ 教育の内容から、EVなどの整備業 会」を開催。低圧電気取扱業務特別 があった。電動車の技術情報の習得 付けている。しかし、電気工事など 別教育」を受講して、技術力を身に 電圧部位の取り扱いなど注意点が多 スの実現には、車両側の救援に関す 気自動車等の整備業務に係る特別教 務の内容を独立させて、新たに「電 要な特別教育のあり方に関する検討 年に「電気自動車等の整備業務に必 の効率化を目的に、厚生労働省は19 ビスとは関係のない知識も学ぶ必要 の内容も含まれており、ロードサー により、EVなどに特化した内容と しやすい環境が整ったことになる。 電動車のロードサービスには、 多様な車種の円滑なロードサービ 作業者は「低圧電気取扱業務特

るだろう。

情報習得に積極的に取り組んでいるロードサービス業界は新型車の技術

また、実際に手に入れてから、

バー ドビユ

「パレットタウン」が閉館し

東京・お台場の商業施設

想のクルマは觔斗雲(きんとうん)」。出した言葉は、故豊田英二氏の「理 ばない。呼ぶと現れる夢の乗り物の 実現は、スマートモビリティ社会を ったが、觔斗雲にはまだまだ遠く及 はクルマを空に飛ばせるようにはな れ、ガソリンも電気も必要ない。現代 粛性は、今までに感じたことのない 担う未来の子どもたちに託された。 要な時に現れ、どこへでも運んでく 記」に登場する孫悟空の乗り物。 いているみたい」と笑いながら思い 感覚だった。助手席の案内人と「浮 イ」に試乗した。滑らかな加速や静 觔斗雲は中国の古い小説「西遊 キャンピングカーユーザー 初めて燃料電池車「ミラ

タ自動車の体験型テーマパーク「メ

回っていたのだろう◆パレットタウ ンに先立ち、昨年12月31日にはトヨ

間のメタバースが話題になる中、個 た◆インターネットを介した仮想空

人的にはリアルで人々が集う空間に

化施設も数多く閉鎖に追い込まれ た。映画館やライブハウスなどの文 の約2年間は厳しい運営環境だっ どで休業を余儀なくされるなど最後 たが、コロナ禍での緊急事態宣言な 開発という理由があってのものだっ ン、大観覧車、メガウェブの閉館は再 る姿が印象的だった◆パレットタウ タッフらに拍手や感謝の言葉をかけ

た。街の風景も至る所で様変わりし

車は人々のさまざまな回想とともに タイムマシンのようなもの。大観覧 って、この日のゴンドラはさながら 覧車にまつわる思い出を持つ人にと

の行列だったという◆大観 た。最終日は約2時間待ち 車も同日夜、営業を終了し た。ランドマークの大観覧

ァンや家族連れなどが詰めかけ、ス セレモニーには、数多くのクルマフ を閉じた。午後了時のクロージング ガウェブ」が閉館。22年間の歴史に幕

> ものだから。五感や肌で感じる距離 は、人に何かを求め、与えたいと思う こそ生まれるものがあると思う。人

があってこそ思えることだから、

98%が「災害時 日本RV協会調査 減災も購入動機 に活躍する

目を集めている。ここ数年、 で活躍しているキャンピングカー 98・4%に上ることが分かった。 使用実態調査によると、「災害時 象に実施したキャンピングカーの 感が高まっていきそうだ。 立つ車両として、これからも存在 **力が一の避難先や被災者支援に役** 機能を備えるキャンピングカーは 頻発している。 一通りの暮らしの 模な大雨や地震などの自然災害が 旅行やアウトドアなどのレジャー 賢治会長)が全国のユーザーを対 に活躍する」と考えるユーザーが にが、今は防災対策の側面でも注 日本RV協会(JRVA、荒木 備えが最も高かった。 に関する回答以外では、

関

っかけを「防災・災害対策」とし 変化は、 キャンピングカーの購入 を占めているようだ。 災害が多発している中で、あらか たユーザーは25・3%と、4人に **勤機にも表れている。 購入したき** しめの備えとしてキャンピングカ -を購入するユーザーが一定割合 災害に対するユーザーの意識の 人の割合になった。近年、 自然

される。

非常時での活用を視野に入れたユ などキャンピングカー本来の目的 25・8%だった。旅行やレジャー の意識が高まった」という回答が ての質問では、「災害等への備え イフスタイルで変わった点につ ーザーも少なくない。購入後のラ 、災害への るほか、自治体が車両を購入して ンピングカーが活躍した事例があ 大震災や熊本地震などでは、キャ ている」と訴える。実際に東日本 時の安心感を提供することに適し め、「キャンピングカーは、災害 まな方法で確保できる。このた ーパネルによる発電など、さまざ 摘する。電源は走行充電やソーラ きることが大きなメリット」と指 活用する例も知られている。

5人を対象にアンケートを実施 し、2036人から回答を得た。 同調査はJRVAが1万439

災害発生時にキャンピングカ

ったことは、避難者同士でのや防犯へのニーズが一定数あ 停電時でもスマホの充電やテ ユーザーが少なくないと想定 活に欠かせない生活を維持で であっても電源が確保でき、 トラブルを回避したいと思う 1%) などが挙がった。空間 源」(21・2%)、 によって期待されるものとし (セキュリティー)」 ビの視聴など、現代人の生 い て J R V A は 、 「 災 害 時 キャンピングカーの役割に (26・3%)や「電 「空間(プライバシ 「防犯 キャンピングカーを購入して、ライフスタイルが変わった点 今まで行けなかった場所を目的地 にできるようになった 家族共通の話題ができた キャンピングカー仲間が増えた - ク・ワーケーションに 利用するようになった 変わらない 0.0(%) 20.0 40.0 60.0 80.0